



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

COMUNICADO 261

RECIBEN LEGISLADORES AL TITULAR DE LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA EN RELACIÓN AL 3ER INFORME DE GOBIERNO

- **La Comisión de Agricultura reitera el compromiso para gestionar recursos y fortalecer el sector agropecuario en beneficio de Baja California**

Mexicali, B.C., viernes 22 de noviembre de 2024.- En seguimiento a la glosa del tercer informe de gobierno, correspondió al titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del Estado (SADER), Juan Meléndrez Espinoza, comparecer ante las y los integrantes de la Comisión de Agricultura, Ganadería, Asuntos Portuarios y Pesca, presidida por el diputado Danny Fidel Mogollón Pérez, para revisar los avances y resultados en la materia, conforme al periodo informado.

Parte de los cuestionamientos formulados por las diputadas y diputados participantes, se centraron en los apoyos en maquinaria e infraestructura para los productores del Valle de Mexicali. El compareciente destacó que se han beneficiado 170 unidades de producción en diversos municipios, con una inversión conjunta de 40 millones de pesos y que, ante la limitada disponibilidad de recursos, se prioriza la refacción de maquinaria, para optimizar el impacto de los apoyos al sector.

Asimismo, se abordó la situación de los productores de trigo, en donde Juan Meléndrez destacó el trabajo conjunto con ellos para garantizar precios justos, promoviendo acuerdos con empresas como La Moderna y contando con el respaldo del gobierno estatal, especialmente ante el alza de insumos el año pasado.

Por otra parte, le fue planteado el tema del ahorro de agua, a lo que el secretario indicó que se han realizado acciones como la nivelación de tierras, logrando un ahorro de hasta el 13% en agua. En 2024 se nivelaron 3,600 hectáreas, beneficiando a 240 productores, lo que también reduce costos de agroquímicos y mejora la producción.

También se le preguntó acerca de las acciones de la secretaría en el cuidado del medio ambiente y los efectos del cambio climático, el funcionario resaltó que para fortalecer la sostenibilidad y enfrentar el cambio climático en el sector agrícola, se implementan 13 acciones clave, como la instalación de huertos, capacitaciones sobre el uso eficiente de recursos naturales, campañas de prevención de incendios y el manejo responsable del fuego.

Al compareciente se le solicitó detalles acerca de los avances en cuanto a sanidad animal para poder exportar ganado a Estados Unidos, a lo que informó que el barrido sanitario alcanza un 40% y se espera completarlo para finales del año con el apoyo de la Asociación Ganadera.

En su intervención el legislador Fidel Mollogón preguntó sobre las medidas qué se están ejecutando para impulsar cultivos más rentables; y qué estrategias se implementan para atender a los grupos prioritarios.



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

En respuesta el funcionario y su equipo de colaboradores manifestaron que, en seguimiento a la directriz de la Gobernadora del Estado, la Secretaría de Agricultura prioriza la atención a grupos vulnerables, como mujeres, jóvenes y comunidades indígenas. Se han realizado 11 eventos de capacitación para más de 500 mujeres en temas agrícolas, pecuarios y de desarrollo personal, además de otorgar créditos por más de 15 millones de pesos a 80 mujeres a través del Fondo de Garantías Complementarias y Créditos Puente (FOGABAC).

Destacaron que, en total, los programas han beneficiado a 3,100 mujeres con una inversión de 37.8 millones de pesos. También se han realizado eventos como "Mujeres Transformando el Campo" y el "Festival de la Mujer Rural" para reconocer su papel en el sector agroalimentario y rural.

Para concluir, el diputado Fidel Mogollón agradeció al secretario Juan Meléndrez y destacó el compromiso de la comisión para trabajar en conjunto con las autoridades, incluyendo al secretario de Hacienda, con el objetivo de gestionar recursos para fortalecer el campo. Subrayó la responsabilidad de los legisladores con el pueblo de Baja California y la importancia de destinar el ahorro estatal a impulsar el sector agropecuario, reafirmando su disposición para servir y colaborar en las acciones necesarias.

En esta glosa participaron con planteamientos y cuestionamientos las diputadas y diputados Michelle Tejeda, Mayola Gaona, Diego Lara, Montserrat Murillo, Daylín García y Eligio Valencia.